

HINA Y EL JAPON

POR TELEGRAPH

Paris 22.
Hace pocos días publicó un diario parisense el socialista "Le Matin", una información procedente de Petersburgo, según la cual el célebre Sun Yat Sen, de quien es obra la República china y hoy su protector, se hallaba en Tokio gestionando una alianza chino-japonesa.

Fausto, se acogió con reservas, pues nadie ha olvidado que el viaje de Kasura á Petersburgo y los planes ruso-japoneses contra China, concebidos por este principal conservador que acaba de caer del poder.

Otras noticias, procedentes también de San Petersburgo y acogidas por la gran prensa, confirman la información aludida en todos sus detalles.

Sun Yat Sen fue recibido en el Japón con ciertos temores, dada su significación política (y hoy socialista), pero cuando se le supo encargado por Yuan Shih Kai para tratar con el gobierno de Tokio, trocaron las primeras dudas por las prevenciones del primer momento.

En Pekín como en Tokio ha suscitado vivo entusiasmo la idea de una alianza chino-japonesa, ideal del doctor Sun, euforiosamente secundada por Yuan Shih Kai, y medida de gran importancia.

La sentencia ruso-japonesa no podía ser de modo alguno cordial ni durable, pues el Japón tiene intereses comunes que defienden contra Rusia y los Estados Unidos.

De San Petersburgo telegrafían á la «Gaceta de Fráncfort» y prensa berlinesa, que las noticias relativas al proyecto de alianza chino-japonesa, en un todo confundidas, se consideran especialmente peligrosas para las relaciones entre los armamentos de China contra Mongolia. En toda China se registran manifestaciones de viva simpatía para los japoneses.

En San Petersburgo se sigue con la mayor ansiedad este proceso, que transforma todos los planes de Rusia en el Extremo Oriente.

Solo se dice—hay un remedio contra el peligro de esta alianza; que el Japón tema la influencia revolucionaria de China.